



No. 167

令和元年7月31日号

信濃町議会だより



「緑に囲まれた癒しの空間」
(やすらぎの森オートキャンプ場)

第416回定例会 6月会議

6月会議概要 …… 2～4ページ
賛否一覧表 …… 5ページ
一般質問 …… 6～12ページ

全員協議会だより …… 13ページ
委員会の活動 …… 14ページ
ぎかい活動365日 …… 15ページ
わたしの出番・一茶と俳句… 16ページ

発行/信濃町議会 発行責任者/森山木の実
編集/議会広報調査特別委員会

〒389-1392 長野県上水内郡信濃町柏原428-2

TEL (026)255-2212

消費税10%条例改正・補正予算可決 賛成8人 反対3人

6月会議概要

6月会議では、町長提出議案が39件。うち、消費税引き上げに伴う条例の一部改正議案が21件、補正予算が11件でした。

条例の一部改正議案は、常任委員会に付託し審査しました。条例の一部改正案と補正予算案は、最終日に採決し、町長提出議案のすべてを可決しました。

付託された常任委員会（総務産業・社会文教）では、条例の一部改正議案を審査しました。各常任委員会での審査の内容はつぎのとおりです。

条例改正

委員会で慎重審査

Q 量水器の口径を小さくした場合の負担金はどのようになるか。
A ほとんどの家庭が、13ミリです。口径を下げられるということは想定していません。口径を13ミリから20ミリにした場合は差額と消費税はご負担いただきます。

総務産業常任委員会での主な審査

(町道等の占用料金)

Q 1ヶ月未満の土地の賃貸借料に、消費税が課税される根拠はなにか。
A 税法上は非課税ですが、1ヶ月未満の場合は土地の賃貸にならないため、消費税が課税されます。

Q 財産売却の場合の消費税はどうなるのか。
A 町の財産を売却する場合は消費税法に基づきます。土地の売却の場合、消費税は非課税です。

(土地等の使用料)

Q 国が消費税を10%に引き上げなかった場合の対応は。
A その場合には附則の施行期日を改正する条例を9月議会に提出します。

社会文教常任委員会での主な審査

Q 本会議でし尿処理手数料の原価は1530円と説明があった。間違いないか。
A 原価は未定でした。そこで現行単価に1・10

(し尿処理料金)

す。一般会計の場合は、仕入れの税額と支払う税額は、同額と見なすことになっていきますので、一般会計の場合は消費税を納税することはありません。特別会計の場合は課税対象になります。



条例改正反対討論

永原 和男議員

世論調査によると、消費税増税の影響で「不安を感じる」が75%です。町民のみなさんも、不安を抱いていると思います。
町民の声を紹介します。婦人は「4月分の消費税は9000円も」。店主は「もう商売やめる」。農業者は「将来が不安」と話しています。
町長は、消費税を円滑に転嫁するとしていますが、しかし、私の周りには消費税を転嫁してと願う町民はいません。
今町がやるべきことは、国に対し消費税増税の中止を求めることではないでしょうか。

を乗じ、1・08で除し端数処理をしています。

(電話館の使用料)

Q 平成9年の消費税5%、平成26年の8%増税の時にどう対応したのか。
A 平成26年の8%の際は、改正しておらず漏れ落ちしていました。

Q 一茶記念館の使用料に8%は転嫁されていますか。
A 平成26年の8%引き上げは改正漏れがありま

(一茶記念館の使用料)

した。
Q 国が消費税を10%に引き上げなかった場合の対応は。
A その場合には附則の施行期日を改正する条例を9月議会に提出します。

戸籍の窓口手数料はどうなるの？

住民票や戸籍として印鑑証明の手数料は非課税となっております。
これらの手数料には、消費税は課せられていません。

上下水道料金は どうなるの？

一般家庭の場合
(一ヶ月 20㎡使用した場合)

現在=消費税8%
上水道料金 3,020円
下水道料金 3,490円
合計 6,510円



増税後=消費税10%
上水道料金 3,080円
下水道料金 3,560円
合計 6,640円

※11月の請求分から消費税10%が転嫁されます。

消費税を納税している会計

- 水道事業会計
- 下水道事業特別会計
- 農業集落排水事業特別会計
- 特定環境保全公共下水道事業特別会計
- 個別排水処理施設整備事業特別会計

補正予算賛成討論

佐藤 武雄議員

この議案は消費税を8%〜10%に改定する事を見据えた積極的な条例改正です。反対の皆さんは消費税を上げなくても大企業への法人税課税や防衛費削減を、といいます。大企業課税は海外移転や中小企業及び雇用に影響が出ます。また防衛は国の根幹に係わり現在の平和は維持できません。この課税分は社会保障の4経費及び教育費への目的税です。したがってこの議案に反対する皆さんは福祉を語る資格が全く無いと申しあげます。

補正予算反対討論

伊藤 博美議員

町内の中小業者の実態や、町民の生活や暮らしを見れば、今消費税値上げを先取りするような補正ではなく、町民の暮らし向上の補正にすべきです。政府は、様々な政策を打ってきていますが、中小業者が致命的な打撃を受け、消費が落ち込むだけなのです。求められるのは、消費税に頼らない税の集め方と、税の使い方を実行に考えるべきです。



請願

「ゆきとどいた教育」の前進を求める請願

〈請願者〉
信濃町教職員組合
代表者 勝山あけみ
紹介議員 片野 良之
(賛成少数で不採択)

賛成討論

片野 良之議員

少人数教育の推進は世界的に見ても進められ、2015年には安倍首相も衆議院予算委員会で「35人学級の実現に向けて鋭意努力していきたい」と答弁しているにもかかわらず、一向に前進していません。この為この請願者は35人以下学級の充実を求めているのであり、実際に信濃町ではこれを行なっています。現在の7年生クラスでは県費の教員は2名ですが、町費で更に1名を追加配置して3クラスでの対応を行なっています。この請願を住民の声として採択を強く求めます。

「義務教育費国庫負担制度の堅持」を求める請願書

〈請願者〉
信濃町教職員組合
代表者 勝山あけみ
紹介議員 永原 和男
(賛成少数で不採択)

賛成討論

永原 和男議員

請願の願いは、教育水準の最低保障を担保するために、義務教育の国庫負担制度を堅持し、負担率を2分の1に還元して欲しいというものです。信濃小中学校も国庫負担対象校です。この制度は憲法の理念から、2分の1を国が負担し、残りの2分の1は県が負担することで、町の教育を支えてきた制度です。当町にも影響のある問題です。国は、地方交付税で調整しているとしても、財源が十分に確保されていないことは明らかです。よって、この請願に賛成します。

地域高校の存続と「30人規模学級」を求める請願書

〈請願者〉
信濃町教職員組合
代表者 勝山あけみ
紹介議員 伊藤 博美
(賛成少数で不採択)

賛成討論

伊藤 博美議員

義務教育における少人数学級に比べて、高校では実現していません。高校でも生徒たちの生き方過ごし方が、年を追うごとに情報化社会の中で、価値観が様々になってきています。30人学級実現の声は、保護者、教職員だけでなく、地域の声となっています。地域高校である、北部高校の存続を願う声に応えようではありませんか。

「教育費無償化」の前進を求める請願書

〈請願者〉
信濃町教職員組合
代表者 勝山あけみ
紹介議員 伊藤 博美
(賛成少数で不採択)

賛成討論

片野 良之議員

まず、OECD諸国で高校授業料に所得制限を導入している国はありません。高等学校等修学支援金への所得制限をやめ、高校無償化の復活や、まだまだ不十分な給付型奨学金制度の充実を求めるこの請願は採択されるべきと考えます。何故なら資源の乏しい日本の一番の資源は人材だとされています。教育こそが一番の人材育成であり、教育を受ける機会を奪わないように努めることは国の責任です。議員諸氏の賛同を心から願います。

陳情

辺野古新基地建設の即時中止と、普天間基地の沖縄県外・国外移転について、国民的議論により、民主主義及び憲法に基づき公正に解決するべきとする意見書の採択を求める陳情

賛成討論

片野 良之議員

まず陳情の要旨に関しては私も同じ思いです。日本における米軍の敷地や基地数は異常です。特に沖縄への集中は類を見ません。本心に独立・自立した国家なら、憲法や国内法が日米地位協定よりも下になるはずがありません。沖縄の民意を無視し続けている政府の考え方はどう見ても民主主義・立憲主義を大きく踏み外したモノです。では何故反対なのかと言うと米軍の敷地数を減らさなければならぬと考えているからです。この一点において反対します。

実は全く違います。日本のシーレーンや宮古海峡が位置する沖縄は中国にとつて手段を選ばず手に入れた地域です。また地政学的にも県民のためにも重要です。

反対討論

片野 良之議員

まず、OECD諸国で高校授業料に所得制限を導入している国はありません。高等学校等修学支援金への所得制限をやめ、高校無償化の復活や、まだまだ不十分な給付型奨学金制度の充実を求めるこの請願は採択されるべきと考えます。何故なら資源の乏しい日本の一番の資源は人材だとされています。教育こそが一番の人材育成であり、教育を受ける機会を奪わないように努めることは国の責任です。議員諸氏の賛同を心から願います。

第416回定例会 5月会議・6月会議 議員・議案ごと賛否一覧表

○賛成●反対/病欠・公務出張等により欠席・議決に不参加 {議長は議決に参加しない(-)}

Table with columns for 議案番号, 議案の内容(要約), 審議結果, and 議員名 (森山木の実, 佐藤武雄, 湊喜一, 小林幸雄, 青柳秀吉, 酒井聡, 永原和男, 石川広之, 伊藤博美, 佐藤博一, 片野良之, 外谷孝司). Rows include 5月会議 and 6月会議の各議案.

※全会一致の8議案については、ホームページでご確認をお願いします。

佐藤 武雄 議員

外部環境に対応の組織編成は

町長 状況に充分対応し、進めてきています



質問 職員の上司からの指示待ちな姿勢が思考力の減退に繋がると思うが、あり方も含め考えは。

町長 職員研修も含め町民福祉の向上に繋げるという極めて大事な事です。

有害鳥獣について

質問 農地・農作物が大変被害にあい農業者の耕作意欲が失われている現状・影響について。

農業委員会 農業者被害は極めておりません。しかし、実態は承知しています。

質問 町外の農業委員との交流のなかで有害鳥獣の現状は。

農業委員会 意見交換はしています。妙案がみつからなく全体の市町村の大変な課題だと捉えています。

います。

国語力について

質問 国語力を鍛えることと思考力・記憶力・対人能力も上がります。また価値観や人への思いやり真心など深みのある人間に育っていくと言われます。国語力の重要性についての認識は。

教育長 国語は重要な教科です。読解力が重要になってくる中、当小中学校では読書活動が日課に位置づけられており、国語教育の充実を図り町教育大綱にある文化の香り高い町作りを目指したいと考えています。

道徳教育・教育勅語について

質問 米国は国際条約違反の憲法改正を行なうと

※私は教育勅語の普遍的十二の徳目は現在のいじめや虐待、猟奇的な犯罪社会を取り巻く不道徳な行為を防ぐ唯一の手立てだと思っています。



始まった道徳教育

教育勅語・・・十二の徳目

- ①、孝行—親に孝養をつくそう
- ②、友愛—兄弟、姉妹は仲良くしよう
- ③、夫婦の和—夫婦はいつも仲むつまじく
- ④、朋友の信—友達はお互いに信じあって付き合う
- ⑤、謙遜—時分の言動をつつしもう
- ⑥、博愛—広く全ての人に愛の手をさしのべよう
- ⑦、修業就学—勉学に励み職業を身に着けよう
- ⑧、知能啓発—知識を養い才能を伸ばそう
- ⑨、徳器成就—人格の向上に努めよう
- ⑩、公益世務—広く世界の人々や社会の為になる仕事に励もう
- ⑪、遵法—法律や規則を守り社会の秩序に従おう
- ⑫、義勇—正しい勇気を持って国のために真を尽くそう

世界が絶賛し教育に取り入れている教育勅語、日本では？

湊 喜一 議員

保育園の散歩コースは安全か

教育長 散歩コースの危険箇所、引率体制を確認しています



質問 オリンピック選手が白血病であると公表し、話題になっていますが、白血病治療に有効とされる骨髄移植のため、骨髄バンクへのドナー登録者は、長野県が全国最下位、町においても啓発活動の必要を感じますが登録人数は。

住民福祉課長 町のドナー登録者は24名です。

質問 ドナー登録者が、いざ骨髄を提供するとなると、一週間程度入院する必要がありますが、その休業補償を県は創設しました。窓口は町になります。助成制度の創設は考えていますか。

住民福祉課長 町は助成要綱を作ってはいませんが、考えていきたい。

若者の政策形成過程への参画

質問 若者の選挙の投票率が低い現象が続いています。政治への関心が無いのだと思われま。

一因に若者の声が政策に反映されない、社会における影響力を実感しにくいためと考えます。

先進自治体において、若者会議を創設、13回会議を開き決まったことに予算を付けることを実施しています。まさに若者の意見が政策に反映されたものになっています。町もこのような事業を立ち上げては。

町長 長期振興計画策定にあたり、みらい創生会議として70名ほどの比較的若い世代の意見をいただいています。今の段階

で、条例化してまで、その事業は考えていません。

通学路・保育園の散歩コースの安全対策は万全か

質問 先日の大津の保育園児の散歩中の痛ましい事故を受け町の対策は。また町内の自動車運転手に保育園児が散歩をしているのを見かけたら、最徐行運転するような信濃町ルールが必要ではないでしょうか。

教育長 緊急措置として散歩コースにおける危険箇所、引率体制の確認、必要に応じたコースの変更を指示しました。

通学路は「子ども見守り隊」の名入りベストを作成し地域の方々に協力いただくお願いをしています。PTAでは6月29日に子どもと一緒に歩く「通学路歩こう隊」の取り組みを行ないます。



安全第一 柏原保育園の散歩

自転車保険が義務化されます。その推奨は

質問 長野県自転車活用推進計画が策定され、10月1日から自転車保険が義務化されます。その周知と推奨のため補助金の考えを聞きます。

総務課長 県は加入促進を図るため情報提供を行なっており、保険の未加入者に対して加入促進の指導をしています。補助金は検討までには至っていませんが、今後対応を検討してまいります。

永原 和男議員

消費税の増税で町経済はどうなりますか

町長 実態把握はできない



質問 消費税10%増税について、政治姿勢は。

町長 心から賛成という訳ではないが、消費税増税はやむを得ない。

質問 町の観光、農業、商工業の現状はどうか。

町長 分野ごとの実態把握はできていない。町経済に大きな変動はない。

質問 一番大事な町民の個人所得は。

町長 大きな変動はないと思っている。

質問 個人所得を把握するために、給与・営業・農業・年金などを確定申告から把握することを提案します。

税務会計課長 可能です。

行政規律の確立を

質問 付属機関と町長の私的諮問機関の数は。

総務課長 付属機関は

42。私的諮問機関は33。質問 代表的な付属機関と、私的諮問機関は。

総務課長 長期振興計画審議会が付属機関。みらい創生会議が私的諮問機関。

質問 みらい創生会議を私的諮問機関としていることに町政の混乱がある。病院の基本計画検討委員会はどうか。

病院事務長 私的諮問機関です。医療などに知見を

有する方。公募の町民など12名以内で構成したい。

質問 私的諮問機関は、専門家にアドバイスを求める場。これでは付属機関だ。専門家から適切な助言が得られるよう求めます。

奨学金制度の改善を

質問 お金の心配なく学び育てができる制度をめざして、町独自の奨学金制度の改善を提案します。町の奨学金制度をどのように評価されますか。

教育長 高校教育に携わった経験で、経済的な理由で、進学をあきらめ



消費税の引き上げ中止を

た生徒のケースを何人も見ています。合格まで行ったけれども、その後金銭的な手当てが付かず、辞退したケースもありました。このような奨学金があることは、生徒、家庭からすれば大変ありがたいことだと思います。

質問 他の団体から学資の貸付を受けていても、町の奨学金が利用できるように改善を。教育長 改正の必要について、検討してまいりたいと思います。



そよげそよげ わかたけ

75歳以上の保険料増への対応は

質問 75歳以上の後期高齢者で所得の少ない方は、9割軽減です。この10月からはどうなりますか。

住民福祉課長 8割軽減になります。

質問 8割軽減になるということは、保険料金は2倍になるといふことです。この現実を町として真剣に考えてほしい。

片野 良之議員

総務省の基準に則り

町長 趣旨を逸脱しない対応をしまいたい



質問 来年度より実施が予定されている会計年度任用職員制度の信濃町の対応について質問します。

町長 令和2年からスタートする予定になっています。ただ、財政的にも大きな負担増になる話で、数値も含め体制を検討し対応をしまいたい。

質問 総務省の基準に、しっかりと則り取り組むと明言してはどうですか。

町長 その趣旨を逸脱しない対応をしっかりとしまいたい。9月議会を目前に關係条例を進めています。

質問 是非これまで以上に処遇の改善、均等待遇を進めるよう強く提案します。

取り組むと明言しては

自衛官募集に対する名簿提供は 質問 県内77市町村の内、約6割の自治体で自衛隊に情報提供を行っており、信濃町では紙媒体での情報提供を行なっていると聞きます。これは要請に基づいた対応なのでしょいか。

住民福祉課長 自衛官募集事務ということで、自衛隊法第97条、自衛隊法施行令120条で資料提供を求められた上での判断で町では提供していません。

質問 確かに自衛隊法や施行令では自治体に対して、協力を求めることができる旨が明記されています。しかし自治体が行うべき義務は明記されていません。自衛隊法や施行令と、個人情報保護法や住民基本台帳法との整合性に関して、どのような認識ですか。

住民福祉課長 信濃町の個人情報保護条例の11条に法令に定めのある時は提供することができるという規定があり、それに基づいて提供しているとの解釈です。

冬の住民生活への支援は

質問 新しい住宅除雪支援員派遣制度について、それに合わせた要綱の改正や予算組み等を行なう予定ですか。

住民福祉課長 これまでは住んでいる家の雪下ろしが主でしたが、物置や車庫、「けえだし」と言った道路から玄関までの部分等へも拡大が行なわれ、降雪期を迎えるまでには要綱等を進めて参りたいと思っております。



長い「けえだし」の除雪

法改正後の「会計年度任用職員制度」の導入等に係るスケジュール(想定)

	平成28年度	平成29年度	平成30年度	平成31年度	平成32年度
総務省	法審議★ 通知・詳細なマニュアルの作成・発出	各都道府県ごとの説明会実施 必要な技術的助言・助言等	全国人事課長等会議		
各地方公共団体	任用等の現状把握	制度改正内容の検討・確定(任用・給与面) ※条例・規則の制定・改正含む	人事・給与システムの改修 制度改正に伴う任用根拠・執行体制の整備等の検討・確定	予算要求・措置	施行日 平成32年4月1日
会計年度任用職員(応募者を含む)			臨時・非常勤職員へ制度改正内容を説明 会計年度任用職員の募集等の際の説明会	制度周知期間 採用活動期間	会計年度任用職員採用

法改正後のスケジュール

佐藤 博一議員

観光客の伸びは

産業観光課長 平成30年度は99万人！



高齢者等移動困難者 対応

質問 高齢者の交通事故報道を受けての町長の所見は。

町長 高齢者比率も高まり、重大な事故が多い。交通ルール、身体的機能低下なども事故に繋がりが大変残念なことです。

質問 運転免許証の自主返納の情報はお待ちですか。

総務課長 交番の情報では、横ばい。数字は把握していません。

質問 自主返納したら何か特典はありますか。

総務課長 ありません。

質問 車を所有することの家計上の収支バランスとデマンド・タクシーの利用とを、そろそろ考えて欲しいと思います。デマ

通告内容

- ①高齢者等移動困難者への対応は
- ②産業及び地域振興について
- ③新教育長の教育理念

質問 高齢者の交通事故報道を受けての町長の所見は。

町長 高齢者比率も高まり、重大な事故が多い。交通ルール、身体的機能低下なども事故に繋がりが大変残念なことです。

質問 運転免許証の自主返納の情報はお待ちですか。

総務課長 交番の情報では、横ばい。数字は把握していません。

質問 自主返納したら何か特典はありますか。

総務課長 ありません。

質問 車を所有することの家計上の収支バランスとデマンド・タクシーの利用とを、そろそろ考えて欲しいと思います。デマ



更なる交通システムの強化を

ンドの利用状況は。

産業観光課長 平成30年度は、月当たり902人です。女性が多く、目的は通院などです。

質問 町の公共交通政策面から、当町の過疎の町、観光の町として、考え直す時期ではありませんか。

町長 広い行政面積でのコストや人的な面からは難しいが、将来展望からすれば極めて大事な方向。

質問 観光客へのタクシー初乗り補助券を手渡ししなかった観光協会へは何か指導をしましたか。

産業観光課長 タクシー券を置いていた事は事実。指導をしてあります。

観光政策は

質問 町長の言う「丸ごと観光地」の施策は。

町長 観光審議会の答申を具現化し、次の行動に移せるかが次のステップです。

質問 当町の観光地の認識を上げるために、観光サポーターとか、いかに住民が協力していくことだと思っておりますが。

産業観光課長 住民の意

質問 観光客へのタクシー初乗り補助券を手渡ししなかった観光協会へは何か指導をしましたか。

産業観光課長 タクシー券を置いていた事は事実。指導をしてあります。



信濃町観光の起点はここから

教育長の教育理念は

質問 経験を積まれた教育長の教育理念は。

教育長 教育基本法に、教育は人格の完成を目指し(中略)心身ともに健康な国民の育成を期すとあります。学ぶ人たちが充実した人生を送ることが、教育の目標です。児童生徒が自立していくために必要な力、仲間と協力する力、問題解決の意欲、本来の生きる力を伸ばすことが期待されています。

伊藤 博美議員

障がい者の暮らしへの対応は

町長 実状を聞いて一緒に考えます



通告内容

- ①農業活性化
 - ・新規就農支援制度について
- ②障がい者支援
 - ・生活支援の課題について

農業活性化

質問 国は、支援対象者に対し、世帯全体の所得600万円以下とする設定をしましたが、影響はありますか。

産業観光課長 就農計画の判断基準の一つであり、600万円を超えたからといって、できないわけではありません。町の支援対象者は6名いますが、減額された方はいません。

質問 町が支援する基準を明確にして下さい。

産業観光課長 年齢は原則50歳未満、経営開始型で安定するまでの5年間、年間最大150万円を交付します。主な要件として、5年後に独立経営ができるか、農業で生計が成り立つか、町の人・農

障がい者支援

質問 障がい者は何人いますか。

住民福祉課長 身体的、知的、精神的、合わせて650人です。「手をつなぐ育成会」に8世帯が出席しています。会員同士の情報交換や親睦的な意味合いの例会です。

質問 生活基盤である収入と、就労状況はどうで

すか。

住民福祉課長 収入の一番は障がい者年金です。また、就労継続支援で働かれて個人的な収入を得られる方もいます。

就労する施設は町内に2ヶ所、町外にも事業所があります。就労継続支援型のAとBがあり、就労するための事業です。

質問 障がい者の通所サービス施設の数と、利用状況はどうですか。

住民福祉課長 町内に4ヶ所、定員は約60名程ですが、サービスの組み合わせが定員です。介護保険の通所サービスは3ヶ所で32人の定員です。稼働率は高いと思います。

質問 訪問サービスの利用状況はどうですか。



事業所で働くみなさん

住民福祉課長 4月の利用では、自宅介護が10名、行動援護では5名です。

質問 多くの家庭では、障がい者の日常生活を親、夫婦、子ども達が懸命に支えています。どう対応していますか。

住民福祉課長 個々の世帯には相談員の方と連絡を取りながら、一番適切な支援を行います。

質問 家族が障がい者を移動する為の補助はありますか。

住民福祉課長 全ては補助できないが、一部についてはあります。また、障がい者本人の機

への利用は補助が出ています。

質問 障がいを抱えた家族、特に父母の皆さんが一番心配なのは、自分達がいなくなったら、この子は、どうやって暮らしていけばいいのと言っています。町長の見解をうかがいます。

町長 地域の中で、健康者も障がい者も普通に暮らせる社会を目指すことが基本的な考え方だと思っています。実情を丁寧に聞きながら、一緒になって考えます。行政の窓口でご相談いただきたいと思います。



出荷中の春野菜

(一般質問の記事と写真は、質問者本人が作成します。)

一般質問

一般質問

社会文教常任委員会

5月8日、社会文教常任委員会は、令和元年度の活動方針等について話し合い、今年度は第3期地域福祉計画の最終年に当たることに加え、病院建設の計画立案など、福祉と医療の分野で大きな動きがあるものと予想を立て、政策提言に向けた方向性を確認しました。

また、可燃ごみの処理事業について、今年度より北部衛生施設組合から、長野広域連合に正式に業務移管されたことから、6月12日に所管事務調査を実施し、長野市松岡の「ながの環境エネルギーセンター」施設の稼働状況および、須坂市仁礼に建設されている「最終処分場」工事の進捗について、視察と調査を行いました。



委員会の活動



議会運営委員会

平成29年度に、議長（前小林幸雄議長）から諮問のあった事項についてこの間、議会運営委員会で協議してきました。本年は答申に向けて協議を加速しています。12月会議に議会基本条例の制定案を議会に提出する予定です。

7月18日に、飯綱町と野沢温泉村議会に、議会改革についての視察をしました。視察の成果を議会基本条例に反映したいと考えています。

6月定例会議から、議会傍聴の方に、審議資料をお配りしています。傍聴にお出かけください。

総務産業常任委員会

当委員会は6名で構成されています。

予算・決算では、所管する議会費、総務費、農林水産業費、商工観光費、土木費、消防費、災害復旧費と上下水道に関する審査を行います。今年度は、上下水道の施設耐震補強された設備の現地調査などを計画しています。

特に、重要な計画として、町の地域公共交通についての調査研究を行い、路線バス（スクーリングバス）ふれあいコスモス号、観光シャトルなどの運行状況、公共交通利用者への補助、また、交通弱者への対応などの現状を把握し、町への政策提言へと考えています。

また、特別豪雪地帯に関する県への要望もまとめる計画です。



委員会の活動



議会広報調査特別委員会

二人が入れ替わった議会広報として視察、研修の実施、また編集方針の刷新、独自性の確立を目指し現在委員会で協議を重ねています。概要につきましても、「わたしの出番です」、「一茶と俳句」の企画、検討、レイアウト、写真、一般質問、見出し等です。また住民の皆様が親しまれる紙面にすべく創意、工夫を

Update

ぎかい活動365日

— 4月から6月までの主なもの —



4/13

大草忠和氏 旭日小綬章受章 祝賀会が挙行される

昨年秋の叙勲にて旭日小綬章を受章された大草氏の三期に亘る信濃町議会議員と三期の信濃町長を歴任された功績が高く評価されたもの

です。議会でも第九代議長を歴任されました。受章祝賀実行委員会及び信濃町・信濃町議会の共催にて四月十三日、総合会館にて盛大に祝賀会が挙行されました。

表紙の写真

ノマドワークセンターの目の前に広がるオートキャンプ場は、これから夏本番。みなさんも出かけてみては。

お知らせ

平成18年4月より、本誌の名物企画「一茶と俳句」の執筆を引き受けていた竹内恒男様が、この度ご勇退されました。竹内様の、これまでのご功績に対し、心より御礼を申し上げます。

5/30

信濃町矢保利の館「ノマドワークセンター」開所式 Nomad Work Center

首都圏の企業がリモートワーク「遠隔（リモート）で、仕事（ワーク）をする」できる機能と、地元の若者等を中心とした創業希望者への支援拠点となります。町内で宿泊し、食事・買い物等の消費も見込めるとのことです。



皆さまのご意見・ご感想をお待ちしております。また、お気軽に議会傍聴もお願い致します。送り先：信濃町柏原 428-2 FAX 255-2212

— 議会広報調査特別委員会 —

委員長・佐藤武雄 副委員長・酒井 聡
委員・永原和男・片野良之・外谷孝司・佐藤博一

こんにちは

でばん わたしの出番です

第2の人生9年目にして信濃町人になりつつある町田久美子さんと、農業を始めて10年が経った、須藤照雄さんの登場です。



今後の人生を信濃町で

古海 町田久美子さん

第二の人生を信濃町にして九年目になります。この町に来て感じた事が二つあります。一つ目は誰にでもあいさつする事。二つ目はすみませんではなくありがとうと言う事です。主人の故郷である古海は五、八月には

帰省していましたが、冬に来る事がなく雪の多さ雪国の大変さを痛感しました。そんな中でも待ちどおしい春、ホタルが見られる程、川がきれいな夏、山々がきれいに色づく秋、感傷的な冬と四季がはつきり感じられる事はすばらしいです。最初の頃は農作業に慣



農業を始めて十年経って

古海 須藤 照雄さん

農業を始めて十年経った。当時妻の両親が健在で二人を見送ることが妻と両親への思いやり、と錯覚し、私の希みは棚上げし、幸いにも果たせた。地域に熊が頻繁に出没し、杉の育林は二十年前に諦め、我家の林業は終

わった。「ぶり棒」に上がり汗ばんだ頬に樹幹を流れる風の心地よさを思い出す。通った山道は倒木と笹が繁茂する藪漕ぎの獣の行交う世界に変貌した。土地改良済の圃場をも熊と猪の跋扈する山里とするのは悲しい。出番を待つ自分の電牧柵の設置

れず四苦八苦し戸惑うばかりでした。「神奈川へ帰りたい！」と思う事もたびたびありましたが、近所の人から「古海の人より古海らしいね」と元気づけられ今日に至っています。今年はプロッコリーのようなカリフラワーみたいなロマネスコの栽培にも挑戦したいと思っています。



を何時にするか悩む、鳥や雀には何にしよう。

私の住む常会は住民票を置く戸数が6戸となり、道普請も計画倒れの有様に陥った。子供の姿が見られる至福の時は、何時までもつか、夏の期間限定だ。

頼まれる圃場の多さに時間と体力が追いつかない。私達夫婦にも圃場の枚数を減らす時期が到来した。温泉で寝て考えよう。

一茶と俳句

人來たら蛙かへるになれよ冷やし瓜 『志多良』ほか
文化十(二八一三)年 五一歳

『七番日記』では、同年六月に中七を「蛙となれよ」として詠んでいる。一茶はこの前後から善光寺門前町の門人上原文路宅うきはらぶんろで七十五日にわたって病臥しており、一時は死を覚悟するほど重症だった。

ここでいう瓜は真桑瓜まぐわりののことで、メロンの一種。縄文時代から食べられていた。スイカのよな帯状の模様があり、桶に水をためて冷やされている姿がトノサマガエルに似ていることから着想した句。人間に食べられる前に逃げ出せと、瓜を哀れんでいるとも解釈できるし、自分が食べる前に瓜泥棒に盗られるなよと瓜に言いつけているようにも受け取れる。一茶らしいユーモラスな一句。

一茶記念館 渡辺 洋 学芸員



昭和63年建立
富士里 北川 遊漁様

人來たら蛙になれよ冷やし瓜